
Niederschrift 

über die Jahreshauptversammlung 
der Siedler- und Eigenheimer Vereinigung Bayreuth-Saas e. V. 

Am 15. Februar 2025 um 14.30 Uhr 
im Siedlerheim, Am Hofacker 8 

 
 

Die Mitglieder wurden zu dieser Jahreshauptversammlung frist- und formgerecht eingeladen. 
Die Tagesordnung ist bekannt. Es wurden keine schriftlichen Anträge auf eine Änderung 
abgegeben. 
 
Zu Punkt 1 – Begrüßung 
 
Der 1. Vorsitzende Manuel Ramming eröffnete um 14.32 Uhr die Jahreshauptversammlung 
2025. Er begrüßte die anwesenden Mitglieder, sowie die Ehrengäste Stadtrat Stephan Müller, den 
Stadtrat Georg Kämpf, den 2. Vorsitzenden des VdK Rudi Portner, Revisor Gerhard Landgraf, den 
1. Vorsitzenden des BSC Saas Max Rutzenhöfer und Gerfried Schieberle. Nachdem er die 
Tagesordnung verlas, erhoben wir uns zum Gedenken an die im Jahr 2024 verstorbenen 
Mitglieder und Siedlerfreunde. Es waren: 
 

Herr Hans Gasser 
Herr Manfred Hössl 

Frau Margit Riedl 
 

Wir werden ihnen ein stilles Andenken bewahren. 
 

Zu Punkt 2 – Bericht der Schriftführerin 
 
Die Schriftführerin verwies auf das vor Ort ausliegende und auf der Homepage verfügbare 
Protokoll der Mitgliederversammlung mit Neuwahl der 
Vorstandschaft vom 16. März 2024 hin. Die Mitglieder wurden gefragt, ob eine 
Protokollvorlesung unter den Anwesenden erwünscht und notwendig ist. Eine Verlesung wurde 
nicht erwünscht und Einwände gegen das Protokoll wurden nicht erhoben. 
 
Außerdem berichtete sie über die Zahlen, Daten, Fakten zu den sozialen Medien Homepage und 
Instagramm. 
In 2024 gab es 7.033 Besucher auf der Siedler-Homepage. Der Peak mit rund 1.400 Besuchern 
war der Waldfestmonat. In 2024 wurde die Homepage modernisiert und ging das erste mal am 
20.08.2024 live. 
 
Unter dem Instagram-Account siedler_bt_saas wurde der Social-Media-Auftritt in 2024 
komplementiert. Hier wurden 14 Beiträge rund um die Veranstaltungen erstellt und dabei 135 
Follower gewonnen. 
 
Zu Punkt 3 – Bericht des 1. Vorsitzenden 
 
Am 16.03.2024 fand unsere Jahreshauptversammlung im Siedlerheim, Am Hofacker 8, statt. 
Aktuell haben wir 364 Mitglieder, 9 Neueintritte, aber auch 8 Austritte zu verzeichnen. 
 
Der alljährliche Kinderfasching entfiel leider platzbedingt. Es wird in der Vorstandschaft beraten, 
wie wir denn allseits beliebten Kinderfasching  wieder aufleben lassen können. Verweis auf den 
BSC-Kinderfasching am 16.02.2025. 



 
Das Siedlercafé jeden ersten Montag im Monat fand in 2024 sehr guten Anklang unter Regie von 
Ingrid Schmidt. 
 
Maifest 
Am 01. Mai fand wieder unser allseits beliebtes Maifest statt. Das Maifest 2024 war ein sehr 
erfolgreiches Fest und es wurde zum ersten Mal ein Original Saaser Bier ausgeschenkt. Auch 
hier am Maifest freuen wir uns über jede Hilfe aus den Reihen der Mitglieder. 
 
Waldfest 22.06. - 24.06.2024 
Am Samstag zum Festauftakt spielten ab 18:00 Uhr die Band Quetschnblech. Das Waldfest war 
sehr gut besucht, das Festgelände platzte aus allen Nähten und wir waren gegen 21:30 Uhr das 
erste Mal ausverkauft, sodass wir Steaks, Bratwürste und Brötchen nachbestellen mussten. Hier 
nochmal einen herzlichen Dank an die Metzgerei Parzen und die Bäckerei Schatz für die 
Flexibilität und Unterstützung. 
Der Samstag war für alle Beteiligten Helfer ein enormer Kraftakt der nur in der Gemeinschaft 
gestemmt werden konnte. Hierfür nochmal herzlichen Dank an unsere über 110 freiwilligen 
Helfer, ohne die so ein Fest nicht möglich wäre. 
Der am Sonntagmorgen abgehaltene Waldgottesdienst fand wie immer großen Zuspruch. 
Anschließend ging es zum traditionellen Weißwurstfrühschoppen. Bei schönem Wetter begann 
der Festbetrieb um 16:00 Uhr mit der Band Indian Summer. Am Abend wurde das Deutschland 
Spiel gegen die Schweiz übertragen. Trotz der Fußball EM war der Sonntag gut besucht. 
Am Waldfestmontag starteten wir mit dem alljährlichen Kinderfest. Ab 18:00 startete der 
Festausklang mit der Band Ohrzucker, die für eine sehr gute Stimmung sorgten. Auch hier waren 
wir um 20:00 Uhr ausverkauft. 
Dank der vielen Helfer (110 Helfer 2024) hat der Abbau der Biergarnituren reibungslos 
funktioniert. 
Insgesamt war 2024 ein sehr gutes Waldfest. 
Das Helferessen für das Waldfest fand am 12.10.2024 in unserem Siedlerheim statt. 
 
Mitgliederversammlung 09.11.2024 
Am 09.11.2024 fand unsere Mitgliederversammlung im Siedlerheim statt. Juri Kolodi von den 
Stadtwerken Bayreuth informierte die Mitglieder über PV und E-Mobilität für Eigenheimbesitzer. 
Das Angebot wurde von leider nur 15 Mitgliedern wahrgenommen. 
 
Am 18.11.2024 fand das erste Mal ein Weihnachtsbastelnachmittag im Siedlerheim statt. Ingrid 
Schmidt leitete Kinder ab 6 Jahren für einen Unkostenbeitrag von 3 € an. Dabei entstanden 
zahlreiche Weihnachtsbäume, die natürlich mit nach Hause genommen werden durften. 
 
 
Am 15.12 fand unser erstes Saaser Winterfeuer statt, mit selbstgemachter Gulasch-  
 und Kartoffelsuppe wurde der 3. Advent gefeiert. Das Fest war sehr gut besucht und wird in 
2025 wieder stattfinden. 
 
Alica Gollwitzer berichtet über die Waldweihnacht 
Waldweihnacht am 2. Advent 2024 
Am 2. Advent fand die 24. Waldweihnacht in Zusammenarbeit mit dem Kindergarten statt. Die 
Überschüsse in der Höhe von 1.000 € wurden wie jedes Jahr an den Kindergarten gespendet.  
Seit Beginn konnten wir insgesamt mehr als 11.000 € dem Kindergarten zu Gute kommen lassen. 
 
 
 
 



Manuel Ramming gab einen kurzen Ausblick auf die Instandhaltungsaktivitäten in 2025: 
 
Garagen haben sich gesetzt und müssen dementsprechend ausgebessert werden, wie man am 
abgenommenen Dach sieht. 
 
Zu Punkt 4 – Bericht der Kassiererin 
 
Tanja Zimmermann bedankte sich vorab recht herzlich bei den Vorstandskollegen und bei den 
Revisoren für die hervorragende Zusammenarbeit im vergangenen Vereinsjahr.  
 

Kassenbericht für das Jahr 2024 

Liebe Mitglieder, 

wie jedes Jahr, bedanke ich mich vorab recht herzlich bei meinen Vorstandskollegen und bei 
unseren Revisoren, für die hervorragende Zusammenarbeit im vergangenen Vereinsjahr 

.. und komme auch gleich zu den Zahlen und Fakten aus 2024: 

Einnahmen: 

Der Mitgliedsbeitrag belief sich im Jahr 2024 auf insgesamt 16.245,00 €, davon entfielen auf den 
Verband über die Hälfte 8.664,00 €. 

 zum jetzigen Stand haben wir  364 Mitglieder. 

Für unsere Homepage haben wir zwecks der Umgestaltung unserer Internet-Seite letztes Jahr 
kein Sponsoring zur Verlinkung verlangt. 

Allerdings hat uns der Vorsorgeservice Härtl und Ramming 1000,00 € zur Verfügung gestellt. 
Vielen Dank! 

Die allgemeinen Ausgaben, einschl. mtl. Darl. Leistung beliefen sich im Jahr 2024 auf insgesamt 
-19.126,70 €. 

 

Zu den Bestände: 
Auf dem Girokonto war ein Bestand zum 31.12.2024 von           1247,67 € 
unser Cash-/bzw. Festgeldkonto belief sich auf ein Plus von             20.602,16 €        
und in unserer Barkasse befand sich zum 31.12.2024:                      365,74 € 
unser Darlehenskonto weist ein Saldo von          - 67.807,08 € 
 
somit aktueller Gesamt-Bestand zum 31.12.2024             - 45.591,15 € 
 

 

Unser Siedlerheim-Neubau ist so gut wie fertig gestellt. 
Die Gesamtkosten hierfür belaufen sich seit 2019 bis 2023 auf insgesamt ca. 107.000,00 €. 
2024 haben wir ca. insgesamt noch 12.500,00€ investiert. Große Posten waren noch die 
Installations-Fertigstellung und dir Außenputzarbeiten. 
Unser Geräte- und Gerüstverleih wurde auch im Jahr 2024 von unseren Mitgliedern wieder gut in 
Anspruch genommen. Die Einnahmen hierfür sind hauptsächlich für die Instandsetzung, 
Wartung und Erneuerung defekter bzw. abgenutzter Materialien verwendet worden. 



Ich hoffe, mein Kassenbericht hat Ihnen einen kleinen Einblick darüber verschafft, was im 
abgelaufenen Jahr mit Ihren Mitgliedsbeiträgen passiert ist und bedanke mich für Ihre 
Aufmerksamkeit. 
 
 
 
Zu Punkt 5 – Revisionsbericht 
 
Am 31.01.2025 führte Gerhard Landgraf zusammen mit Renate Kaiser die Revision durch. 
Es wurden keine Beanstandungen festgestellt. Den Revisionsbericht verlas Gerhard Landgraf. 
Daraufhin wurde die Entlastung der Vorstandschaft und der Kassiererin nach § 6 der Satzung 
beantragt. Die Entlastung erfolgte mit einer Stimmenthaltung und keiner Gegenstimme. 
Gerhard Landgraf bedankte sich bei Tanja Zimmermann für die hervorragende Führung der 
Unterlagen und bei der gesamten Vorstandschaft für die ehrenamtliche Tätigkeit für den Verein. 
 
Manuel Ramming dankte Tanja Zimmermann und den Revisoren. 
 
Zu Punkt 6 – Neuwahlen 
 
Es waren 29 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, diese ernannten folgenden 
Wahlausschuss: Herr Stephan Müller, der den Wahlvorsitz übernahm und Frau Ingrid Schmidt. 
Die Wahl wurde satzungsgemäß und, da niemand auf eine geheime Wahl bestand, per 
Akklamation durchgeführt. Die Vorstandsmitglieder aus Dezember 2023 stand wieder zur 
Verfügung. Von der Tätigkeit als Revisor verabschiedete sich Frau Renate Kaiser. 

Die Wahl für die kommenden 2 Jahre fiel folgendermaßen aus: 

 

1. Vorsitzender – Manuel Ramming 
2. Vorsitzende – Alica Gollwitzer 
Kassier – Tanja Zimmermann 

1. Schriftführerin – Sabrina Siegel 
1. Beisitzer (= Vertreter des Kassiers und des Schriftführers) – Michael Schmidt (in 

Abwesenheit) 
2. Beisitzer (= 1. Gerätewart) – Matthias Schnörer 
3. Beisitzer (= 2. Gerätewart) – Jürgen Krasser 
4. Beisitzer (= 3. Gerätewart) – Dominik Schaer 
5. Beisitzer (= Vergnügungswart und Jugendbetreuung) – Christina Wild  
6. Beisitzer (= Vertreter des Vergnügungswartes) – Marco Zimmermann 
7. Beisitzer Jürgen Riedl 

      Revisoren: Gerhard Landgraf und Dimitri Kossmann 

 

Manuel Ramming bedankte sich bei Renate Kaiser für ihre ehrenamtliche Tätigkeit als Revisor 
und  beim Wahlvorstand und den Mitgliedern für das entgegengebrachte Vertrauen. 
 
 
 
 
 
 



Zu Punkt 7 – Verschiedenes, Anträge und Wünsche 
 

• Christina Wild verlas eine Zusammenfassung über die Siedlerfahrt 2024 ins liebliche 
Taubertal: 
Mitte Oktober starteten wir ins „Liebliche Taubertal" 
Nach einer kurzweiligen Anfahrt erreichten wir unser erstes Ziel- die Stadt Wertheim. 
Vielen sicherlich bekannt durch den Einkaufscenter, wir hingegen erkundigten die Stadt. 
Diese ist geprägt durch schmucke Fachwerkhäuser - teilweise denkmalgeschützt und aus dem 
16. Jahrhundert stammend, 
Nach der Mittagspause besichtigten wir das ehemalige Zisterzienserkloster Brombach. 
Bei einem Rundgang erfuhren wir mehr über das Leben der Zisterzienser und deren Geschichte. 
Auch Ihren eigenen Hauswein und Secco durften wir probieren. 
Am nächsten Morgen begann unser Programm mit der Schlossbesichtigung in Weikersheim. 
Die ehemalige Wasserburg wurde zu einem Renaissanceschloss umgebaut und beeindruckte 
durch den großen Rittersaal mit lebensgroßen Tierplastiken und Jagdszenen. 
Danach fuhren wir weiter zum Weingut Hofäcker. 
Bei der Weinverkostung erfuhren wir viel über die einzelnen Weinsorten - und gefühlt noch 
ausführlicher wurde uns die Familiengeschichte dargestellt. 
Danach entschied sich ein Teil unserer Truppe für einen Spaziergang auf dem Planetenweg 
zurück nach Weikersheim, die übrigen fuhren noch zu einen der bedeutendsten Altäre von 
Tillmann Riemenschneider in der Herrgottskirche. 
Zurück im Hotel schafften wir es, für einige unserer Gruppe einen Abend mit Elvis zu reservieren, 
der an diesem Abend im Nebenzimmer auftrat. Fazit am nächsten Morgen: 
Ein toller Abend mit ausgelassener Stimmung! 
Am Sonntag starteten wir in Bad Mergentheim. Residenzschloss und der weitläufige Schloss-und 
Kurpark, dazu Sonnenschein - die Zeit verging wie im Nu. 
Ein kleines Highlight erlebten wir dann noch auf der Rückfahrt in der kleinen Gemeinde 
Handthal. 
Ein 1000 Seelen Ort mit insgesamt 5 verschiedenen Cafes und Restaurants. 
Nach der Mittagseinkehr im Forellenhof machten die meisten von uns noch einen Spaziergang 
entlang des Franziskuswegs. Hier erfuhren wir erfuhren wir mehr vom Leben des heiligen 
Franziskus und der Gemeinde. 
Mit vielen neuen Erlebnissen und Eindrücken kamen wir dann am frühen Abend in der Saas 
wieder an. 

 
• Info an die Mitglieder: Öltankversicherung ist jetzt in der Mitgliedschaft inbegriffen 
• Anregung eines Mitglieds: Siedlerheimbenennung nach den verstorbenen früheren 

Vorstand Georg Ramming  Abstimmung unter den Anwesenden zur Beibehaltung des 
Namens Siedlerheim: 2 Enthaltungen, Mehrheit für die Beibehaltung und gegen die 
Umbenennung 

 
 
Nachdem keine weiteren Fragen gestellt wurden, beendete Manuel Ramming um 15.23 Uhr 
die Jahreshauptversammlung 2025, bedankte sich für die Aufmerksamkeit , freute sich dass 
ein guter Zusammenhalt, auch zwischen den Vereinen herrscht und lud zu Kaffee und Kuchen 
ein. 
 
 
Für das Protokoll 
 
Sabrina Siegel 
15.02.2025 


